

## „ROY – EINE LEGENDE GEHT ZU ENDE“

40. FILMFEST  
MÜNCHEN 23

Schon seit 2017 beschäftigt sich Franz Meiller mit dem Gedanken, einen Film über die legendäre Bar „Roy“ zu drehen.

Ende 2020 musste die Bar aufgrund eines Neubaus endgültig schließen. Somit war klar, dass es keine Dreharbeiten zu einem Spielfilm in der Originalkulisse geben wird.

Die Zeit wurde knapp und so entschloss man sich kurzfristig, zumindest ein gemeinsames Interview mit den beiden ehemaligen Betreibern Roy Dubowy und Günther Grauer noch kurz vor Schließung zu drehen.

Vor diesem Hintergrund entstand in Zusammenarbeit mit Martin Zwanzger (Postproduktion) eine Dokumentation über 62 Jahre Bar-Geschichte und zugleich die cineastische Chronik einer imposanten Erfolgsstory, die in München seines Gleichen sucht. Im „Roy“ fühlten sich Generationen von Künstlern\*innen, Musikbegeisterten und Gästen wohl und gaben der Bar nach und nach ein besonderes Lebensgefühl mit Kultstatus. Der Film führt auch hinter die Kulissen und offenbart manches, was im „Roy“ Ursprung und Ausgangspunkt hatte.

Die Dokumentation weckt durch ihr Retro-Filmmaterial und historischen Fotos Erinnerungen an sechs Jahrzehnte Münchner Nachtkultur. Vor allem aber ist der Film eine Reminiszenz an einen unvergesslichen Ort in München und an die Menschen, die ihn dazu machten.

Mit dabei sind (in der Reihenfolge ihres Auftritts):

*Monika Gruber, Thomas Gottschalk, Felicia Weathers, Angela Wiedl, Volker Heißmann, Martin Rassau, Bernie Paul, Ottfried Fischer, Antoine Monot, Chris De Burg, Herman van Veen, André Hartmann, Thomas Linsmayer u.v.a.*

Die Dokumentation ist für Franz Meiller ein Herzensprojekt. Die zweieinhalbjährige Produktionszeit war nicht nur den Corona Gegebenheiten geschuldet, sondern auch den aufwendigen Nachdreharbeiten und der komplexen Erlangung der Musikrechte für die im Film gesungenen Titel. Was sich zeitraubend darstellte, wurde zum Glücksfall. Die Doku wurde zum bestmöglichen Zeitpunkt fertig gestellt, um in das offizielle Programm anlässlich des 40-jährigen Jubiläums des FILMFEST MÜNCHEN aufgenommen zu werden.

Der Rest ist Geschichte. Am Montag, 19. Juni 2023 findet in den Museum Lichtspielen in München die Uraufführung „ROY - Eine Legende geht zu Ende“ als Pop-Up-Veranstaltung mit dem FILMFEST MÜNCHEN statt. Im Kino startet der Film am Donnerstag, 22. Juni 2023 als Extended Version (Laufzeit ca. 80 Minuten).

**Sperrfrist für die Berichterstattung ist Montag, 19. Juni 2023, 24:00 Uhr!**

BILDMATERIAL zur kostenlosen Veröffentlichung unter: [www.museum-lichtspiele.de](http://www.museum-lichtspiele.de) unter dem Menüpunkt „Presse“  
FOTOCREDIT: Franz Meiller / Martin Zwanzger

- Ende der Pressemitteilung -